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鴬友会 総務 

 
十一月に入り朝夕はめっきり冷え込む季節になってきましたが、皆々さまに於かれましては 

お変わりなくお元気にお過ごしの事と存じます。今年も残すところあと僅かとなりましたが何事

も最後の〆が肝心です！！これから日増しに寒さに向いますがコロナ・インフル等に罹らぬよう

体力の維持・向上に努めて戴き“今年も良い一年だった”と思えるようにしましょう！！！ 
 
報告事項 
１.  鴬友会 9 月度例会：9 月 9 日（土）俳句勉強会（講師 小田嶋順子さん）勉強になりました！！    

２．市老連シニアの集い：9月 13 日（水）於 アステ 6F 大ホール、鴬友会より３名参加 

３．市老連モルック大会：9 月 19 日（火）於 キセラせせらぎ公園、楽しいゲームでした！! 

４．市老連ゴルフ大会：9 月 25 日（月）於 能勢ＣＣ、鴬友会より３名参加 

５．市老連親睦一泊旅行：10 月 12 日（木）～13 日（金）、行先＝小豆島 

６． 鴬友会 10 月度例会：10 月 14 日（土）“交通安全教室”川西警察署、判り易い講義！！ 

７．明峰コミ 明峰フェスティバル：10 月 15 日（日）於 明峰小学校 

８．３世代交流芋堀り会：10 月 28 日（土）於 自治会館裏庭  

９. 明老連グランドゴルフ大会（明峰コミ共催）：10 月 29 日（日）於 明峰小学校 

  
喫緊の行事予定他  
１．鴬友会グランドゴルフ大会：11 月 2 日（木）於 湯山台グランド 

２．明峰コミ 健康づくりハイキング：11 月 3 日（金）きずきの森 ＆ 満願寺コース 

３．舞のつどい：11 月 5 日（日）於 キセラホール  

４．鴬友会 11 月度例会：11 月 11 日（土）13:00～ ＤＶＤ（映画・心の旅路）鑑賞 

５．明峰文化祭；11 月 11 日（土）～12 日（日）於 明峰公民館   

６．市老連演芸会：11 月 17 日（金）➔ 来春へ延期（予定会場水浸事故、使用不可の為） 

７．鴬友会 12 月度例会：12 月 9 日（土）13:00～ ビンゴゲーム他 

８．市老連 単老会長会議：12 月 20 日（水）10:00～アステ 6F ホール   

                                   以上 
   
             
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9 月度例会 俳句勉強会 

10 月度例会 交通安全教室 



                  
 
 
鴬友会の前身は鴬が丘の自治会長石井研二さんが立ち上げた（1981 年）の鴬が丘の老人クラブ 

（名称：むつみ会）ですが、当初から活動が低調で会員数も少なく風前の灯へ、これを何とかし

て再興させたいとの思いから新生老人クラブ（鴬友会）を 1999 年の春、立ち上げることになった

ものです。  

  

当時活発に稽古に励んでいた民踊のメンバーが主となり、隣近所や知人に義理人情を絡ませて

入会を募った結果 60 人以上の入会がありました。同年 7月に新老人クラブ発足の説明会を開き、

9 月に酒井隆さんを鶯友会の初代会長として正式発足しました。選出された役員メンバーは誰一

人として老人クラブの運営経験もなく、又会員数は増えるも、会員 1 人当たりの補助金は激減し

前途多難の門出でした。むつみ会発展的解消の役所への説明や補助金折衝、個々会員の希望調査、

近隣老人クラブの運営状況視察等を重ねながら何とか例会を継続できるようになりました。 

例会は、当初は会員の要望調査、会員同士が互いに知り合うための話し合いなどでお茶を濁し

ました。また義理人情勧誘の影響もあって、例会出席率が 20～30％しかない状態が続いた事から、

欠席者に会の活動を周知する目的で例会報告や今後予定などを盛り込んだ鴬会便りを発行、また

自治会と連携して淡路花博へのバスツアーも行いました。 

 

鴬友会発足当初は明老連や市老連の行事への出演者を募るのに大変苦労しましたが、小林義光

さんの指導による新舞踊や和太鼓が加わり、今は明老連の演芸会を支えるほどになっています。

この演技で特別介護老人ホームに慰問活動を行ったところ、好評でリピートも多くなり、出し物

を色々変える事で好評を維持してきました。残念ながら懸る慰問活動、今はコロナで中断してい

ますが、コロナが収まれば是非とも再開して貰いたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、今どの老人クラブでも抱える最大の問題は、新規加入者の減少（当会の新規加入はこの

数年ゼロ）と会員の超高齢化に伴う退会により会員の減少に歯止めが掛からず、衰退の一途を辿

っている事にあります。会員数が一定レベルを下回ると市・県・国からの年毎の補助金が約 10

万円から 5 万円以下に減額されますので会の運営にも大きく影響します。まずは既存会員が個々

に昔ながらのコネ頼り・1 本釣りでの新会員勧誘への努力が肝要です。 

 

願わくば世代交代による活動の活性化へ 60 歳台の元気な若手会員が加わって欲しいもの・・・ 

其の為の対策を全会員でもっと～真摯に議論しましょう！！！ 

 

                           令和 5年 10 月 20 日 下邨 雅 

 

鴬友会の生立ちと現状について 
 


